



# Mujeres al poder

**E**l acuerdo del Consejo General del INE en torno a la equidad de género en las nueve gubernaturas que estarán en disputa el próximo año, sacó de la jugada a varios políticos varones de Morena que estaban a punto de ganar la encuesta respectiva y con ello, hay una rebelión en la granja que escalará hasta el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, al tiempo que pondrá en riesgo la tan monoseada unidad al interior de ese partido político y que pende de alfileres.

La aprobación para que los institutos políticos postulen a cinco mujeres para alguna de esas candidaturas, movió el tablero en donde se han visto desplazados aspirantes del oficialismo que, incluso, ya tenían su propaganda electoral.

A Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, se le hizo bolas el engrudo, sobre todo porque está en medio de dos fuegos muy intensos: uno, de su jefe directo, el presidente López Obrador; otro, de la militancia

DESDE SAN LÁZARO

**Alejo  
Sánchez Cano**

Opine usted:  
[opinion@elfinanciero.com.mx](mailto:opinion@elfinanciero.com.mx)

y los suspirantes a esas candidaturas, por lo que al final del día quedará como el cohetero, es decir, golpeado y vilipendiado por todos, porque las decisiones que se tomen en relación con los nominados, provocarán rompimientos y desprendimientos entre las huestes morenistas.

Pondremos de ejemplo dos casos emblemáticos; el de la CMDX y el de Puebla, en los cuales consideramos que Omar García Harfuch ya tiene la candidatura en la bolsa y ello provocará necesariamente que en los ocho restantes estados en donde habrá relevo de gobernador, tienen que postularse cinco mujeres y solo tres hombres.

En Puebla, luego de una lucha fratricida entre los Mier, resulta que casi es un hecho que ni el diputado Ignacio Mier, ni el senador Alejandro Armenta Mier serán los ungidos, por el encono que prevalece entre ellos y para evitar que el choque de esos trenes cause más desastres y con el pretexto de la equidad, se ungirá a una mujer que evite la escisión y por ello se perfila Olivia Salomón, y si me apuran tantito, también podría ser Claudia Rivera, quien fuera alcaldesa de la capital poblana y quien ha descollado en varias encuestas, en donde, incluso, algunas la colocan en primer lugar.

Veremos cómo el líder moral de Morena resuelve el entuerto, mientras tanto, todo puede suceder en el Tribunal Electoral Federal, incluso revertir el acuerdo del INE y con ello meterle más ruido a este tema, que de suyo es complicado resolver.

Qué vale más, la capacidad o la equidad para gobernar una entidad. De alguna manera todos coincidimos en que la equidad de género es una asignatura que está pendiente desde hace lustros en nuestro país,



particularmente en el ámbito político, por ello, es un acto de justicia que por la vía legal se imponga el acuerdo del INE y se mantenga para el futuro.

Si es casi un hecho que México tendrá una presidenta por primera vez en su historia, entonces porqué demonios no podemos tener, por lo menos, a 16 gobernadoras en el país.

Dice AMLO que el pueblo manda en torno a la selección de los candidatos de Morena y rémoras y por ello, serán las encuestas quienes marquen las pautas, sin embargo, qué pasaría en entidades donde no gane una mujer, pero necesariamente tendrá que ser elegida en virtud del acuerdo del INE.

En el caso de Veracruz podría correr en el mismo sentido el resultado final de los estudios demoscópicos con el criterio de equidad, con Rocío Nalhe, sin embargo, dentro de las filas de Morena, hay resistencias a que ella sea la candidata porque no resulta competitiva ante la candidata que postule el bloque opositor.

El próximo lunes será el parto de los montes, en donde Morena dará a conocer a sus nueve can-

didatos con base en el resultado de las encuestas y en la alquimia política que se hará para ajustarse y respetar el acuerdo de paridad del INE, entonces, al final del día se impondrá como siempre la voluntad del principal huésped de Palacio Nacional.

La otra semana habrá cinco mujeres y cuatro hombres del oficialismo para intentar ganar las elecciones respectivas en sus estados y con ello ampliar la hegemonía de Morena en el poder.

En tanto, en la oposición se presenta el mismo problema y para ejemplificar el caso vamos a la CMDX, en donde ya estaba preparado todo para ungir al panista Santiago Taboada como su candidato, pero con la cuestión de equidad de género y para balancear las otras candidaturas de los restantes ocho entidades, pues habrá cambio de señales en favor de Lía Limón.

Si ya estaba complicada en ambos bandos la elección de los candidatos para las gubernaturas, con el acuerdo del INE será inevitable el desprendimiento de varios personajes que ya se sentían gobernadores.